
¡Quillota EL OBSERVADOR | viemes18deoctubrede2024 

Quillotano organizó Congreso Internacional 
de Educación Inclusiva y Neurociencia 

  

Exponentes de talla internacional nptucieteriareneciasa Mléness aectiajunla 

entregaron nuevas herramientas a deja tanto a la comunidad neurociencia, con profesiona: 
profesores y padres cuidadores educativa como a las propias — les que trabajan el tema de la 

z personas neurodivergentesen inclusión. Ellos me dijeron que con enfoque en el autismo corel son pene ns Teletadiós 
ellos vendrían a Chile. Por lo 

Según datos del Servicio sistemaeducativo, essolo uno — - Ricardo, ¿cómo nacela idea — tanto,esofucloquememotivó, 
Nacional de la Discapacidad — delosmuchosargumentosque — de este congreso? así que empecé a ver que este 
(Senadis), entre 2022 y 2023 se — hacen tan importante la reali-—— “Esta idea surgió cuando — encuentro-quelevantabacono- 
contabilizaron 46.798 personas zación del reciente Congreso — fuiinvitadoal PrimorCongre- — cimiento y formaba participa- 
autistas enel sistema educati-— Internacional de Educación so Internacional de Autismo — ción- podía tener también un 
vo, Deese total, 42,945 forma- — Inclusiva y Neurociencia de- enElCalafate,en la patagonia — impacto adecuado alarealidad 

  

banparte deescuelasregulares — sarrollado en Viña del Mar. — argentina. Llegué porel tema — presenteen Chile”. 
con programas deintegración, —— Porlomismo,esposiblees- de la inclusión, hice los con= 
mientras que 2.286 participa-  tablecer que ha sido el evento tactos necesarios y pude vivir - ¿Quién o quiénes te apoya- 
ban en escuelas especiales y en su tipo más relevante del — una experiencia maravillosa — ron en esta empresa? 
1.567 enestablecimientospar- último tiempo, siendo orga- conociendo los avances y las “Respecto a cómo nació 
valarios de la Junji nizado por el psicólogo qui-— formas de mirar la inclusión esta idea y quiénes la acog; a 

    

Estagrancantidad, sumado — llotano Ricardo Laurel, Y en al otro lado de la cordillera. ron, debo valorar el aporte — Como organizador del evento el psicólogo quíllotano Ricardo Laurel 
aotroenormenúmeroquepro-  conversacióncon“ElObserva- Me traje hartos conocimien- del Club Social y Ambiental. (2/2 derecha) recibió un reconocimiento de manos de Walter Motilla, 
bablemente no está dentro del tos y también muchos desafíos... Atlantes 89 de Quillota. Ellos “cadoacadémico dela Universidad de Mendoza, 

tomaron dealguna manera esta 
iniciativa y me dijeron: 'Sí, te - ¿Cuáles fueron las charlas terapeutas ocupacionales ylos 
vamosaapoyarcon todo, hace más importantes del congre- padres cuidadores, quienes 
mos la fuerzajuntos” Ellos me — 502 pudieron capacitarse y adqui- 
ayudaron junto a la Universi, “Yo tuve la oportunidad rir herramientas desde una 
dad de Valparaíso, entidad que de exponer y presentar un — mirada más comprensiva del 
dijo: Bueno nosotros certifica fragmento dé mi libro “Papá — autismo y conocer la realidad 
mos esto, porque es una idea — yo vivoen Urano, Una Mirada que se está generando a nivel 
muy buena e inédita”. Por lo. Comprensiva del Espectro”, latinoamericano en torno a 
mismo, tenemosmuchasganas — que fue básicamente en clave — mejorar las técnicas de diag- 
detomarel desafío y hacerun motivacional y metafórica. — nóstico. También se busca tra- 

  

  

segundo encuentrointernacio- — Hubo charlistas como la doc- — bajarmultidisciplinariamente 
nal de Educación Inclusiva y. tora Yerka Luksic, quien es — y plantearse desafíos. Por lo 
Espectro Autista”. 7 magíster en el extranjero, Ella — tanto, el encuentro pudo en- 

es una destacada neuróloga — tregar herramientas a los par- 
pionera enelespectroenChile, — ticipantes e indirectamente 
con niveles de diagnóstico ex- — beneficiar a los colegios y a la 
traordinario. Por lo tanto, se — población quese encuentra en 
sumóuna gran cantidad deco- — las neurodiversidades y en el 
nocimiento. Asuvez,estuvola — espectro autista”. 
terapeuta ocupacional Deviene 
Cavieres, quien tieneexperien- — - ¿Crees quese cumplieron los 
cia y estudios de magíster en — objetivos? 
Estados Unidos, con una pe- “Los objetivos creo que 
dagogía mucho más clara y. se cumplieron plenamente, 
aterrizada en losensorial. Y el — porque éstos básicamente eran 
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CESFAM PARA OTA SUR tonoaudiólogo Gabriel Olate,  fomentarla cultura inclusiva y 
CENTRO DE CULTURA DIABETICA Estamos de vuelta para | destacado y teconocidocomo - visibilizarl tema dela inclu: 
AMPLIAR ATENCION VETERINARIA trabajar juntos por el uno de los pioneros en el au- — siónentodossusaspectosentre 
PARQUE BORDE RIO desarrollo y crecimiento | tismo -magíster y profesor de — la poblaciónneurodiversa,en- 
ELECTROMOVILIDAD de nuestras comunas: |. la Universidad de Valparaíso-  focado en la población autista 

: también expuso en todos sus niveles. Al capa- 
Quillota, La Cruz, citar a profesores, fonosudió- 

La Calera, Hijuelas, - ¿Quiénes fueron los benefi- logos, profesionales del área de 
Nogales, El Melón. — | ciariosdeesteseminario? — la salud y educadoresse hizo 

“Tenemos — beneficiarios un puente para que la gente 
directos e indirectos. Los be- tenga más herramientas y 
neficiarios directos fueron los — pueda avanzaren el área dela 
educadores, los profesores, los — inclusión”. 

VOTA SEGURO. VOTA POR EL CAMBIO 

  

unca más el patio trasero de 

E — CONSEJERO REGIONA]! 

  

CS O A ce E E? RENOVACIÓN 
CONSEJERO REGIONAL PARA QUILLOTA - LA CALERA - LACRUZ - NOGALES - HIJUELAS NACIONAL

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/10/2024
    $599.726
  $1.088.000
  $1.088.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      45.000
      15.000
      15.000
      55,12%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
0

Pág: 14


